Informe semana 12 – 18 de enero



Apoyo internacional Bombardeos y posiciones militares Crisis humanitaria

Asistencia militar

desplegará dos sistemas de defensa antiaérea Patriot en Polonia para proteger el centro logístico de ayuda militar internacional a Ucrania, ha entregado a Ucrania la primera de 54 obuses de

Alemania

entregará nueve vehículos de combate de infantería Boxer RCT30. Además, como parte del paquete de avuda militar, se entregaron 600 municiones merodeadoras HF-1, 46 drones RQ-35 Heidrun, 43 drones Songbird y 50 drones Vector.

Lituania

entregará 4.500 drones a Ucrania.

Gran Bretaña

entregará el sistema de defensa antiaérea Gravehawk y misiles de artillería. Este año, Gran Bretaña planea entregar 15 unidades más. También financiará la producción de sistemas de defensa antiaérea y armas de largo alcance.

Italia

realizará una nueva entrega de armamento a Ucrania

El "modelo danés"

proporcionó a Ucrania armas por valor de 538 millones de euros el año pasado.

Asistencia financiera

EE. UU.

1.500 millones de dólares

Apoyo político

firmó con Ucrania un acuerdo de asociación de 100 años

Gran Bretaña

está lanzando un nuevo programa de recuperación económica para Ucrania por valor de 40 millones de libras (47 millones de euros). Este programa abrirá la posibilidad de financiamiento privado para el emprendimiento en Ucrania y fortalecerá especialmente a las pequeñas y medianas empresas.

Albania

abrió una embajada en Kyiv.

EE. UU.

está intensificando las sanciones contra los sectores financiero, energético y de defensa de Rusia. También está aumentando la responsabilidad por eludir las sanciones existentes. Más de 150 empresas que han avudado a Rusia han sido incluidas en las sanciones secundarias. Decenas de empresas rusas también se encuentran bajo sanciones.

ha enviado a Ucrania oficiales de inteligencia para avudar en el desarrollo de programas y ha trabajado para establecer vínculos entre las empresas tecnológicas estadounidenses y los fabricantes de drones ucranianos.

- Las regiones de Járkiv, Sumy, Donetsk, Zaporizhzhia, Dnipró, Jersón, Odesa, Chernihiv, Kyiv, Poltava y Mykolaiv experimentaron la mayor intensidad de los bombardeos.
- Los ataques masivos tuvieron lugar durante todas las noches de la semana.
- Según información oficial, como resultado de los bombardeos hubo más de 28 víctimas mortales y más de 100 heridos.
- En 10 días, los rusos ocuparon 10 poblaciones en la región de Donetsk: Lozova, Ivanivka, Petropavlivka, Vozdvizhenka, Solone, Kurájove, Zelene, Novoivanivka, Leonidove, Oleksandria.



- El ejército de Ucrania tiene ahora 880.000 soldados y hay 600.000 ocupantes en el territorio ucraniano. Los rusos están presionando en ciertas direcciones y los ucranianos están distribuidos para defender a todo el país. Rusia prevalece en número de tanques, artillería, vehículos blindados, etc., pero al mismo tiempo Ucrania tiene más drones.
- El ejército ruso cortó recientemente 2 autopistas alrededor de Pokrovsk (región de Donetsk) que son las principales rutas terrestres para el apovo de las Fuerzas Armadas de Ucrania en la zona de Pokrovsk-Myrnohrad. El bloqueo de estas ciudades aumenta la probabilidad de retirada del ejército
- Los ucranianos lograron éxitos en las operaciones ofensivas en el territorio de la Federación Rusa en la región de Kursk. Todo el contingente norcoreano de unos 12.000 soldados podría guedar completamente destruido o incapacitado a mediados de abril de 2025.
- Las fuerzas de defensa de Ucrania llevaron a cabo el ataque más masivo contra instalaciones militares de los ocupantes a una distancia de 200 a 1100 km en las profundidades de la Federación Rusa. Se alcanzaron objetivos en las regiones de Briansk, Saratov, Tula, Bélgorod, Kaluga y la República de Tartaristán. La base de almacenamiento de productos petrolíferos "Kombinat Krystal" en Engels, región de Saratov, fue nuevamente atacada con éxito.
- Los rusos siguen utilizando municiones especiales cargadas con productos químicos peligrosos cuyo uso está prohibido como medio de guerra. También hay una proporción importante de municiones que contienen compuestos químicos peligrosos de tipo desconocido. En diciembre de 2024 se registraron 434 casos de uso de este tipo de municiones.

- A día de 25 de diciembre de 2024, 2.156 objetos de infraestructura cultural fueron dañados o destruidos en Ucrania como resultado de la agresión rusa a gran escala. Según el Ministerio de Cultura y Comunicaciones Estratégicas, 382 de ellos fueron destruidos (17.7%).
- Desde el anuncio de la evacuación de las zonas peligrosas de la región de Donetsk, la policía ha evacuado a más de 9.000 familias y 13.350 niños. Así lo anunció el ministro del Interior, Ígor Klymenko.
- A mediados de diciembre, 40.000 civiles permanecían en las poblaciones de la región de Donetsk cerca de la línea del frente, dijo Vadym Filashkin, jefe de la Administración militar regional de Donetsk. Según sus palabras, antes de la invasión a gran escala la región de Donetsk tenía 1,9 millones de habitantes. En cambio, actualmente quedan entre 300.000 y 305.000 personas en la región.
- Los invasores rusos se llevaron a Moscú a 12 alumnos del centro social local desde la temporalmente ocupada Jartsvzk, región de Donetsk, explicando que se trataba de unas vacaciones concertadas durante las vacaciones de Navidad. Así lo informó el Centro de Resistencia Nacional. La Federación Rusa utiliza esta táctica para
- En el territorio temporalmente ocupado de la región de Luhansk. los ocupantes rusos arrebataron 18.000 hectáreas de tierra a los ucranianos porque se negaron a recibir el pasaporte ruso. El Centro Nacional de Resistencia informa sobre esto. La Oposición Nacional recordó que desde el 1 de enero, en los territorios temporalmente ocupados, los rusos han privado de sus derechos a los ucranianos que no recibieron el pasaporte de la Federación Rusa y no cambiaron su ciudadanía a la rusa. Ahora se les considera apátridas.
- En el territorio temporalmente ocupado de la región de Jersón. los invasores rusos dejaron de entregar carbón para calentar casas privadas a quienes no recibían el pasaporte de la Federación Rusa. Así lo informa el Centro de Resistencia Nacional (CNS). "De esta manera, los rusos intentan destruir a los ucranianos en la región a nivel legal", destacó la oposición.
- Ucrania logró un formato separado para el regreso de prisioneros gravemente enfermos y heridos y devolvió a 25 ucranianos. Fueron liberados como resultado de una repatriación mutua. Entre los devueltos también hay un civil capturado en la región de Kyiv y retenido ilegalmente por los rusos, informa la Dirección Principal de Inteligencia. El liberado más joven tiene 24 años. El mayor tiene sesenta años.
- En 2024, el número de civiles muertos y heridos como consecuencia de las acciones de las tropas rusas en Ucrania aumentó un 30% respecto al año anterior. Así lo anunció la subsecretaria general de Asuntos Políticos de la ONU. Rosemary Dicarlo.
- Más de 580 instituciones educativas y médicas resultaron dañadas o destruidas sólo en nueve meses del año pasado. También añadió que desde el inicio de la invasión a gran escala, 10 trabajadores humanitarios han muerto en el cumplimiento de su deber y 41 han resultado heridos.
- A día del miércoles 15 de enero, 195 toneladas de la mezcla de aqua v aceite, que se filtró debido al bombardeo de la Federación Rusa el 28 de diciembre, fueron bombeadas fuera de la zona de agua del Bug Meridional en Mykolaiv. Así lo informó el Ayuntamiento de Mykolaiv. El ayuntamiento añadió que los trabajos de bombeo de petróleo los realizaba la empresa afectada por el bombardeo ruso. Según las estimaciones del Ministerio de Medio Ambiente, el importe estimado de los daños asciende a 45 mil millones de hrvvnias.